

Science et Technologie à
L'OCDE
Par
Isabelle Roy

2. Aperçu des activités en S-T de l'OCDE en 2002

OCDE - Son fonctionnement

L'OCDE est le « club » international des pays démocratiques et industrialisés à économie de marché. Créée à l'origine pour administrer le Plan Marshall en Europe, l'OCDE regroupe aujourd'hui 30 démocraties d'Europe, d'Amérique du Nord et de la région du Pacifique. L'OCDE offre une tribune où sont débattues et définies des approches compatibles, constructives et communes des enjeux socio-économiques, afin de promouvoir une croissance économique et un développement durables parmi ses membres et dans l'ensemble de la communauté internationale. Les travaux de l'OCDE sont en constante évolution et couvrent toute la gamme des questions économiques et sociales auxquelles sont confrontés les gouvernements nationaux, comme les sciences, la technologie, l'environnement, le commerce, le travail, les affaires sociales, l'agriculture, etc.

En ce qui concerne son fonctionnement, l'OCDE s'appuie sur un organe directeur, le Conseil, actuellement présidé par un Secrétaire général canadien, M. Donald Johnston, et un réseau de plus de 150 comités et groupes de travail. Quelque 40 000 délégués, représentant les pays membres, assistent chaque année aux réunions de l'OCDE. Les comités sectoriels se réunissent périodiquement au niveau des ministres (la dernière réunion ministérielle du Comité de la politique scientifique et technologique a eu lieu en juin 1999). Le Secrétariat, qui compte 1 800 employés, appuie le Conseil dans ses travaux, ainsi que les comités, et fournit des analyses, notamment comparatives, de premier ordre sur les questions à l'ordre du jour. L'Organisation est financée par des contributions obligatoires et volontaires. En 2001, son budget consolidé s'est chiffré à environ 255 269 242 \$CAN (184 609 830 euros); en 2002, il est de 187 557 300 euros. En 2001, la quote-part du Canada, qui est proportionnelle à son PIB, était d'environ 6 326 689 \$CAN, auxquels se sont ajoutées les contributions volontaires pour diverses activités. Quelques-unes des études récentes et prospectives de l'OCDE portent sur la croissance et le développement durables, l'application des nouvelles technologies, y compris la biotechnologie, la gouvernance efficace et responsable, la santé et l'examen régulier des économies nationales. En ce qui concerne les projets horizontaux, les comités sectoriels compétents se partagent généralement les travaux, les résultats étant graduellement réunis en un seul produit.